

CARACTERIZACIÓN Y COMPARACIÓN DEL CÁNCER DE PULMÓN EN HOMBRES Y MUJERES EN EL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEOZ DE CÚCUTA ENTRE 2011 Y 2015

Saurith Ramirez Juan David

RESUMEN

Introducción v objetivos:

El cáncer de pulmón es un tipo de neoplasia maligna que nace del epitelio respiratorio, es la primera causa de mortalidad por cáncer en el mundo y produce el 19,7% de la muerte por todas las neoplasias. Se busca determinar los principales factores de riesgo, signos, síntomas y comorbilidades encontradas, la clasificación histológica y el estadio principalmente diagnosticado el cáncer de pulmón.

Materiales y métodos: Estudio descriptivo retrospectivo de los pacientes diagnosticados con cáncer de pulmón entre los años 2011 y 2015 en el HUEM Cúcuta. Se utilizó un instrumento que contenía variables: sociodemograficas, exposición al humo de leña, del tabaco, manifestaciones clínicas y comorbilidades y patología clínica diagnóstica y tratamiento asociados al cáncer de pulmón.

Resultados:

La edad media de presentación del cáncer de pulmón fue de 63,9 años, los principales signos y síntomas fueron disnea y tos en ambos géneros. En el grupo de mujeres la comorbilidad asociada más frecuente fue hipertensión en 8 pacientes (19.0%) y en los hombres fue EPOC en 9 (17,3%). El principal diagnóstico histológico en los pacientes fue tumor maligno de célula grande en 23 pacientes (29,9%), siendo el estadio clínico IV el más frecuente en ambos géneros.

Palabras claves: Biomasa, Neoplasias Pulmonares, Patología

Clínica (fuente: DeCS BIREME).





